
   
         

 

【宮津市議会】 
 
宮津市議会（令和６年９月定例会）における一般質問を次のとおり行いますので、傍聴

にお越しください。 また、開催日の３日後（祝休日を除く。）を目途に宮津市議会ホーム

ページで録画映像を配信しますので、ご覧ください。 

１ 日 時  ① ９月５日（木）午前１０時～   ② ９月６日（金）午前１０時～ 

２ 場 所  市役所本館４階 議 場 

３ 質問議員及び質問事項 
 

 【９月５日（木）】 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

１ 

日本共産党 

 小濃
お の う

 孝之
たかゆき

 

 【一問一答】 

１ マイナ保険証について 

 政府は健康保険証をマイナ保険証に一本化しようとしてい

る。しかし、その利用率は１割程度で、しかもトラブルが続発

している。市民の医療をしっかり守るべきとの立場で質問する。 

２ 生活保護について 

 生活保護を利用する要件を満たしている人のうち現に利用し

ている人の割合、捕捉率は２割程度といわれている。本来利用

すべき市民が利用できるようにすべきとの立場で質問する。 

２ 

蒼風会 

 長本
ながもと

 義
よし

浩
ひろ

 

 【一問一答】 

１ 廃校備品等の活用について 

廃校により小中学校で使われなくなった備品（実験用具、椅

子、机、楽器等）や他施設で不用となった備品の有効活用につ

いて問う。 

３ 

新無所属クラブ 

 久保
く ぼ

  浩
ひろし

 

 【一問一答】 

１ 鳥獣被害対策（減容化処理

施設等）について 

減容化処理施設が稼働して 5 年目となる。臭いの低減に様々

取り組む中、会派で視察した他市の取組みを紹介・報告しなが

ら施設等の今後について問う。 

４ 

無会派 

 安田
や す だ

 裕美
ゆ み

 

 【一問一答】 

１ 防災における女性参画等に

ついて 

災害時における死者は男性より女性のほうが多い状況にあ

る。防災における女性の参画、多様な視点からの防災、避難、

復興のあり方について問う。 

２ 芸術文化を活用した地方創

生について 

人口増加の鍵は若年女性の人口増であることは様々なデータ

からも明白である。芸術文化を活用した“女性に選ばれるまち

みやづ”に向けた本市の取り組みについて問う。 

５ 

無会派 

幾世
い く せ

 恭
やす

典
のり

 

 【一問一答】 

１ 消防操法大会の是非を問う 
若手消防団員にとって、消防操法大会への意義が著しく低下

している。消防操法大会の是非を問う。 

２ 市ホームページの補助金情

報の充実を 

市ホームページには一覧の補助金ページがないため、情報を

探しにくい。改善を求める。 

６ 

公明党 

 松本
まつもと

  隆
たかし

 

 【 一 括 】 

１ 人口減少の実情と課題の克

服について 

市制 70周年を迎えたが、2050年までの 30年間で人口が急減

し、消滅する可能性がある自治体に含まれた。今後、市制 80周

年に当たる 10年後には脱却すべきであり、課題と対策を問う。 

＜裏面もご覧ください＞ 

一般質問のお知らせ 



  【９月６日（金）】 

 
【 一  括 】方式は、質問回数３回まで、６０分以内（答弁含む。） 

【一問一答】方式は、質問回数制限なし、６０分以内（答弁含む。） 
 

 

 
 

宮津市議会では、本会議の会議録検索システムを導入しています。 

議員名やキーワードを入力することにより、簡単に会議録が検索できます。 

◆収録会議録：平成 17年 1月臨時会以降の会議録 

  （本定例会分は、令和 6年 12月上旬に掲載予定） 

◆ＵＲＬ  http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html 
 

※ インターネット接続のパソコンやスマートフォンをお持ちでない方は 

市立図書館、情報公開コーナー（市役所玄関ホール）、議会図書室（本館４階）に会議録製本を備え付けて 
いますのでご覧ください。 

 

≪問合せ≫ 宮津市議会事務局（市役所本館４階） TEL 45‐1639 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

７ 

日本共産党 

 宇都宮
うつのみや

 綾
あや

 

 【一問一答】 

１ 自衛隊への名簿提供につい

て 

市は自衛官募集に係る対象者である１８歳と２２歳の住民基

本台帳を、閲覧としていたが令和５年度から名簿提供をしてい

る。本人の同意なしに外部へ名簿提供を行うことについて問う。 

８ 

蒼風会 

 横川
よこかわ

 秀
ひで

哉
や

 

 【 一 括 】 

１ 高校生までの医療費助成に

ついて 

 京都府内で多くの市町村が高校生までの医療費助成を導入す

る中、宮津市においても早急に制度拡充すべきと考えるが、市

長の見解を問う。 

９ 

新無所属クラブ 

 河原
かわはら

 末彦
すえひこ

 

 【一問一答】 

１ 子育て支援策の充実を 

少子化による人口減少は、将来の不安定要素となる。経済的

支援や地域で子育て支援する環境づくりが必要であり、会派で

視察した岡山県奈義町の事例を紹介し本市の取り組みを問う。 

10 

蒼風会 

 堀
ほり

  未季
み き

 

 【一問一答】 

１ 宮津市における女性活躍推

進について 

少子高齢化や人口減少が深刻化する中、子育て世代や女性活

躍の推進は地域の持続可能性を確保するために不可欠である。

これらの取り組みにおける本市の考えを伺う。 

２ 登下校中の子どもの安全に

ついて 

夏の異常な暑さによる熱中症対策、冬の積雪による通学路の

危険、そして地震災害に対する備えは緊急かつ重要な課題。登

下校中の子どもの安全における本市の考えを伺う。 

11 

新無所属クラブ 

 星野
ほ し の

 和彦
かずひこ

 

 【一問一答】 

１ 外国人労働者との共生に向

けて 

有為な外国人材が活躍できる環境づくりは、人口減少と高齢

化が顕著な宮津市にとって経済の活性化に繋がる。先日、視察

した広島県安芸高田市を参考に多文化共生の推進を提案する。 

２ クマ対策の迅速な強化を求

める 

昨年、クマによる国内の人身被害は過去最多となり、今年も

クマの出没が毎日報じられている。宮津市内では農作物の被害

が深刻で人身被害も危惧され、クマ対策の迅速な強化を求める。 

12 

蒼風会 

 坂根
さ か ね

 栄六
えいろく

 

 【一問一答】 

１ 南海トラフ地震の備えにつ

いて 

南海トラフ地震は太平洋側であるが、当市にもかなりの影響

が出ると予想される。南海トラフ地震が及ぼす影響や対策、災

害協定締結企業との取り組み等について尋ねる。 

２ 市の取組み等を伝える・伝

わる情報発信について 

大阪府泉大津市では YouTubeでニュースチャンネルを制作し、

市内外に、より市民に市の取組みを伝える・伝わる情報発信に

取り組んでいる。当市での導入について所見を尋ねる。 

 

ご利用ください！ 『会議録検索システム』  
 

http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html

